

Questions orales

[Français]

LES AFFAIRES EXTÉRIEURES

LA POLITIQUE RELATIVE AUX RESSOURCES SOUS-MARINES

M. Alexandre Cyr (Gaspé): Monsieur l'Orateur, ma question s'adresse au secrétaire d'État aux Affaires extérieures. La Conférence sur le droit de la mer a tenu sa neuvième session à New York en août dernier, et l'on a déploré le manque d'intérêt de ce gouvernement puisqu'il n'y avait aucun ministre présent. Un sujet important intéresse le Canada, c'est l'exploitation des richesses sous-marines, c'est-à-dire des minerais. La délégation canadienne a proposé en 1978 un plafonnement de la production du nickel provenant des nodules des fonds des océans. Il semblait possible de faire accepter cette formule de plafonnement de la production, mais voilà que les pays consommateurs comme le Japon et ceux de l'Europe ne veulent plus accepter cette formule. Est-ce que l'honorable ministre peut dire à la Chambre quelle campagne diplomatique elle se propose d'entreprendre avec les pays en cause pour qu'ils acceptent la formule canadienne de plafonnement de l'exploitation des ressources sous-marines, afin de ne pas mettre en danger l'industrie minière au Canada, ce qui pourrait conduire à la fermeture des mines de nickel de Sudbury et de cuivre en Gaspésie?

L'hon. Flora MacDonald (secrétaire d'État aux Affaires extérieures): Monsieur l'Orateur, ce gouvernement attache la plus grande importance à la conclusion positive de la conférence sur le droit de la mer l'an prochain. Mes collègues et moi-même avons rencontré la délégation canadienne avant et immédiatement après la dernière session. Au sujet du plafonnement de la production de nickel, je dois dire que le Canada continue de défendre ses positions et de faire pression sur d'autres pays. A cette fin, j'ai personnellement soulevé cette question avec le secrétaire d'État américain, M. Vance, avec les membres de la Communauté économique européenne et d'autres ministres des affaires étrangères.

ON DEMANDE SI LE PREMIER MINISTRE DISCUTERA DE L'EXPLOITATION DES NODULES SOUS-MARINS AVEC LE PRÉSIDENT CARTER

M. Alexandre Cyr (Gaspé): Monsieur le président, ma question supplémentaire s'adresse au très honorable premier ministre. Compte tenu de l'industrie minière au Canada, le très honorable premier ministre propose-t-il d'ajouter à l'ordre du jour de la conférence qu'il doit avoir avec le président Carter cette question de la surexploitation des nodules sous-marins?

Le très hon. Joe Clark (premier ministre): Monsieur l'Orateur, c'est quelque chose que je suis prêt à discuter avec le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, et si c'est valable pour le Canada de discuter avec le président Carter, je serai prêt à le faire.

[M. Clark.]

● (1450)

[Traduction]

LES AFFAIRES INDIENNES

DEMANDE D'ENQUÊTE SUR LE MEURTRE D'UN RÉSIDENT DE CAUGHNAWAGAN PAR LA POLICE

M. Ian Watson (Châteauguay): Monsieur l'Orateur, ma question s'adresse au ministre des Affaires indiennes et du Nord canadien et concerne le meurtre inexcusable d'un résident de Caughnawaga dont la police s'est rendu coupable cette dernière fin de semaine.

Le ministre a-t-il l'intention de demander au solliciteur général de mener une enquête indépendante sur cette malheureuse affaire, ou bien le ministre et son collègue, le solliciteur général, comptent-ils demander la tenue d'une enquête conjointe par les représentants de leurs ministères et les représentants compétents du Québec?

L'hon. Jake Epp (ministre des Affaires indiennes et du Nord canadien): Monsieur l'Orateur, je voudrais préciser au député et à tous les députés de la Chambre que j'ai envoyé un message de condoléances à la famille du défunt. Le coroner M. Cyrille Delage a été chargé de faire une enquête complète. Nous avons communiqué avec le chef de Caughnawagan et je m'efforce de me libérer pour lui rendre visite lundi et afin de discuter non seulement de la question du service de police, mais aussi d'autres problèmes.

* * *

[Français]

L'AGRICULTURE

ON DEMANDE UNE ENQUÊTE POUR CONNAÎTRE LA CAUSE DU MANQUE DU GAZ PROPANE POUR LE SÉCHAGE DU MAÏS

M. Marcel Ostiguy (Saint-Hyacinthe): Monsieur le président, ma question s'adresse au ministre de l'Agriculture. Étant donné qu'à cette période de l'année les agriculteurs sont à récolter leur maïs-grain, que présentement ils doivent se servir de séchoirs pour leurs récoltes et que présentement il existe une pénurie de gaz propane, le ministre de l'Agriculture pourrait-il commander une enquête immédiatement pour savoir d'où provient ce manque de gaz propane qui cause préjudice aux agriculteurs du Québec?

[Traduction]

L'hon. John Wise (ministre de l'Agriculture): Monsieur l'Orateur, je remercie le député de son intérêt. Je dois admettre en toute franchise que je ne suis pas au courant de cette situation. Si le député est prêt à me communiquer des renseignements, je puis l'assurer que je consulterai mon collègue, le ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources, et que je ferai de mon mieux pour remédier à cette pénurie, si pénurie il y a.